

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS  
pago anticipado

Año VII-Nºm. 1.811

Martes 25 de Abril de 1911

\* PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS

SUSCRIPCION  
pago adelantado

## LA AUSTRIACA

Juan Santamaría

Cervecería y fábrica de agas de Seltz y de bebidas gaseosas. Refrescos servidos con agua de Seltz y con jarabes elaborados con el zumo directo de las frutas y con azúcar de superior calidad.

Vinos, licores y aperitivos de marcas acreditadas.

Osmarones, boquerones fritos de Málaga, aceitunas rellenas de anchos, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Toda el agua que se emplea en este establecimiento está perfectamente filtrada y esterilizada por el filtro PASTEUR.

Abierto hasta la salida de teatros y cines.

Zaragoza, 1 y Llorena, 2, (frente al Paseo de Méndez Núñez)

SERVICIO A DOCUMENTO

### INTERESES LOCALES

## Viaje directo desde Cartagena y Murcia

### A GRANADA

La prensa local de la vecina capital de Morella nos comunica, que gracias a los activos trabajos realizados por los hombres de aquel país que son amantes del progreso de su patria chiesa, desde primero del próximo Mayo, el viaje directo desde Granada a Murcia y Cartagena, queda establecido en la siguiente forma.

Horas de salida del tren directo: De Cartagena, 6:15; de Murcia, 9:10; de Alcantarilla, 9:47; de Lorca, 12:21; de Baños, 17:30; llegada a Granada, 1:50 madrugada.

Salida de Granada, 8:15 madrugada; de Guadix, 8:30; de Baza, 11:02; de Lorca, 15:53; de Alcantarilla, 18:45; llegada a Murcia, 6:55 y a Cartagena, 22:10.

Entre los principales factores que han contribuido a esa concesión, forman en primer lugar el ministro de Fomento Sr. Gasset y los buenos oficios de los directores de las compañías del recorrido que existe desde Cartagena a Granada.

Otra mejora importante se ha conseguido también para los viajeros que tan

que hacer ese recorrido, cual es, la de no tener que hacer a pie el paso por el puente de Gor, como antes se hacía, sino sin abandonar el mismo coche; cuya concesión, ha sido autorizada por la compañía del Sur.

Del artículo de fondo de nuestro estimado colega *El Liberal* de Mañana del domingo, sepiamos los siguientes párrafos.

«Granada y Murcia van a darse el centenario abrazo que tanto tiempo viene persiguiendo; van a cruzar sus flores hermanas en sus fiestas y confundirse en la luz de los ojos de sus bellísimas mujeres.

La Alhambra, esa incomparable maravilla de los morunos menajes se acerca a nuestra tierra para que nos recreemos en los arabescos encantos, que nos dicen tantas cosas de grandezas pavidas y de poesía sepultada bajo los azulejos y mármoles de sus patios legendarios.

Nosotros buscaremos en estas próximas fiestas del Corpus el arraigo de los cármenes granadinos; el contorno escultural de sus mujeres hermosas la contemplación estética de su arte morisco; puestas que se trata del beneficio de todos en general, y de la industria y el comercio en particular.

Elos comerciantes y esos industriales son los que deben tomar la iniciativa si quiera sea por egoísmo, ya que nuestro alcalde nada ha hecho. La Cámara de Comercio, el Circulo Unión Mercantil y demás entidades comerciales, tienen la palabra. Nosotros ahora como siempre, lucharemos con todas nuestras fuerzas porque se consiga esa mejora para nuestra tierra.

Perdido hoy podemos decir con alegría y entusiasmo: ¡Hasta el Corpus, granadinos!

¡Y nosotros, ¿qué decimos nosotros de ese natural regocijo de nuestros hermanos de región? Por lo pronto que nos ale-

NAVAS Y C. INGENIEROS  
ALMAOEN DE MAQUINARIA

(Casa fundada en 1888)

Marqués de Cubas, 5, Madrid

MOTORES DE GAS POBRE

Máquinas y cañeras de vapor

Instalaciones de Electricidad,

Harinas, Riegos y otras

Industrias

### El mal está en el régimen

Después de veinte meses de situación liberal, aun está por empezar el programa.

Esta afirmación, que es una verdad como un templo, ha sido estampada en las columnas de un periódico ministerial, en las columnas de *El Imperial*.

¿Y por qué no se ha empezado el programa?

Según *La Epoca*, porque el Sr. Canalejas no tenía un programa *gacetable* y porque de «eso que se llama liberalismo» han salido todas las dificultades.

El programa del Sr. Canalejas, aquél programita de la oposición no es *gacetable*, según el órgano maurista. No es *gacetable* dentro de este régimen, debió añadir, y estaba en lo cierto.

Respecto a las dificultades que la situación liberal ha encontrado no han surgido del liberalismo, sino del campo de la derecha.

¿Quién echó al Sr. Moret sino la implacable hostilidad de Maura? ¿Qué debilitó y desmoronó al bando gubernamental sino aquella crisis del puntapié en la que se notificó al liberalismo que el inicio de Maura era decisivo?

La situación liberal quiso de hecho anulada el día de aquella famosa crisis. ¿Qué importa que para sustituir al señor Moret se llamara al Sr. Canalejas si al aceptar éste el Poder en aquellas circunstancias quedaba incapacitado para desarrollar una política verdaderamente democrática?

El error del Sr. Canalejas, su pecado, estuvo en prestarse a servir de instrumento a los designios de Maura. Después de este error, después de este pecado no podía ocurrir más que lo que ha ocurrido: el fracaso de la situación liberal, la esterilidad de su obra.

Está por empezar el programa después de veinte meses y sin empezarlo acabará la situación.

«Qué no es *gacetable* el programa», dice; que las dificultades y los obstáculos nacen del propio liberalismo.

«A quién se trata de engañar? Fuera de España se conoce perfectamente nuestro estado político. En España no puede ya subsistir la ficción que hasta hace pocos años se consiguió mantener.

El mal está en el régimen. Los obstáculos para toda política democrática están en el régimen. Los liberales no pueden gobernar con arreglo a sus principios porque el régimen se opone a ello.

La grave falta de los liberales es servir a ese régimen.

Peinadora á domicilio y en su casa, Aliaga, 9, tercero.

### Madrid al día

#### (IMPRESIONES)

«Ven ustedes? La política ha dado otra vuelta. Presentan ahora su hemisferio agradable, resacoso, incisante y pri-

maverol.

Ayer todo era sombra, pesimismo, hoy paz y esperanza... Se abrirán las Cortes más pronto de lo criticado; estudiamos con buena fe la supresión de los consumos; no iremos á la guerra con Francia; se aprobará la ley del servicio

militar obligatorio... ¡Venturosa España! Privilegiado país.

Poco te conocen los que te suponen un pueblo ingobernable. Mucho yerran los que censuran á tus gobiernos por no jugártelos dignos de regirte. Pueblo y Gobierno son tal para cual: parecen hechos uno á la medida del otro y otro á la medida del uno. ¡Demos gracias á San Expedito por haber facilitado la maravillosa visión del edificante espectáculo que presentan estos días los rigidos y los regidores de España! Quizás no se nos ofrezca otro que tal.

La República vecina va á meterse en el ajo de una guerra costosa y dura; tendrá que a pechar con todos los inconvenientes de una intervención armada en territorio inhospitalario y erril. Nosotros tan tranquilos viendo cómo se quedan los dedos nuestros adláteros. A lo sumo tendremos danza en nuestro propio domicilio, en el solar adjunto, que nos legaron nuestros mayores cuando les subían tierras en el interior de la península y conquistaban otras, por para distracción, allende los mares.

Hemos variado mucho. No en vano se progresó. Y no en vano está al frente de nuestros destinos D. José. Antes nos dominaba el afán de conquista y nos encontrábamos por tierras extrañas, singularmente de infieles, para introducirles la cultura á cinturazo limpio; pero ya hemos llegado á comprender que la conquista sólo debe ensayarse en nosotros, porque estamos aun sin conquistar.

Y no lo digo ironica ó burlescamente; dígolo con toda seriedad propia de mi carácter recto y austerrísimo. Para chanzas estoy yo. Estamos sin conquistar, así como sauna. Verán ustedes el día que se supriman los consumos—yo los doy por suprimidos, ó Canalejas no tendrá palabra;—verán ustedes de cuán poco sirve la supresión, á causa de nuestra rutina, de nuestro monopodismo an-

central, tradicional, verdaderamente nacional; los tenderos de todas las especies, los traficantes, los ávidos logreros se aprovecharán de las circunstancias para beneficiarse, y nosotros seguiremos pagando los artículos de consumo á los mismos precios que ahora.

No tienen culpa los gobiernos, no la tienen las Diputaciones, no la tienen los Ayuntamientos, del mal estado en que nos encontramos; tiénelo el pueblo en general, la tenemos todos, porque somos muy malos chicos y sólo gozamos comiendo picardías.

Venturosa España, dichosísimo país si no tratáramos de arrebatarnos la hacienda patrimonial los unos á los otros hermanos! Chicos y grandes, nobles y plebeyos, pobres y ricos, letrados e ignorantes, todos vamos á quién engaña á quién, y buscamos la manera de apropiarnos la capa del vecino aunque el sol achicarre nuestras carnes y nos chameque los pelos del cogote.

Desgraviaron las autoridades el vino,

y el vino se vende caro y con agua. ¿Para qué mejor demostración de que este es un pueblo irredento? Cuando la prueba del vino no ha resultado, riéntense ustedes de las demás.

Prohibiero las mismas autoridades el uso libre de los encendedores metálicos, unos chismes tan nocivos y que hacen tan terrible competencia al monopolio estatal, y los encendedores metálicos se usan públicamente, en medio de la calle, en los cafés y en los teatros, hasta en los teatros, donde no se permite fumar! ¿Qué es regeneración, qué civilización si qué niño muerto puede esperarse de un pueblo así, cuando no prescinde de los encendedores metálicos?

Y, naturalmente, las autoridades van a recargarle los encendedores en una porción de pesetas. Pero como si no; el pueblo, que abomina de todo impuesto sobre consumo, continuará usando los chismes luminosos aunque los tenga que pasar de matute. Más no es digno de la loz; su irremisible atraso le condena a vivir entre sombras. ¡Está por con-

quistar! Renuncie, pues, á la luz... y suelte la «luz».

ARGOS

### Cámaras Oficiales Agrícolas

#### DE ALICANTE

Admite imposiciones al 4 por 100 de interés anual; garantías y seguridad en las operaciones. Oficinas: Parque, 15, 1., Alicante, todos los días laborables de nueve á una y de tres á cinco.

### Asunto municipal

En sesión celebrada hace muy poco tiempo, el concejal doctor Rico (omo buen alacantíne), propuso al excelentísimo Ayuntamiento la adquisición del castillo de San Fernando con el objeto de repoblarlo con pinos y árboles de varias clases, convirtiendo tan árido monte en oasis de nuestra tierra.

Esta proposición, que iba encaminada con el solo fin de que Alicante con esta mejora importantísima fuera la mejor estación invernal de España, fue aprobada por la corporación municipal.

En vista de ello el señor alcalde convocó á una reunión, que tuvo lugar el sábado último, á todos los concejales, representantes de las sociedades de más importancia de la capital, y á las personalidades salientes de la misma.

Una vez reunidos, el señor Soto manifestó á los allí presentes que el Ayuntamiento se encontraba sin fondos para adquirir el famoso castillo, valorado en 50.000 pesetas, y entendiendo uno de los allí reunidos que tan importante asunto no podía esperar más tiempo, propuso se hiciese por suscripción voluntaria, la que fué aprobada.

El señor alcalde encabezó la suscripción con la suma de 1.000 pesetas, siguió á éste (porque fué de derecha á izquierda) el Sr. Palazón (canalejista), con 250 pesetas, D. Máximo Oaturia, otras 250; en cuarto lugar correspondiente al Dr. Rico, iniciador de tan beneficiosa mejora, quien pidió la palabra para manifestar á los allí reunidos, que deseaba saber el resultado de la suscripción para que lo que faltase ponerlo de su bolsillo particular. (Eso es querer á su tierra).

Siguieron á este señor D. Pascual Orts, suscribiéndose con la suma de 1.005 pesetas, lo que extrajo mucho á los presentes—supongo que por el pico—á este movimiento de sorpresa que fué percibido por el Sr. Orts, añadió las siguientes ó parecidas frases dirigiéndose al alcalde: «Fated por ser un potentado 1.000 pesetas, y yo que soy un modesto comerciante sin capital, me comprometo á dar 5 pesetas más que usted.»

Eso es cumplir, amigo Orts.

No continuamos publicando las cantidades y nombres de los donantes, porque se haría esta reseña interminable, y por lo que se lleva dicho, puede el lector juzgar.

Se nos olvidaba hacer constar que el presidente de la Junta de Obras del Puerto señor Formigó, no acudió á la reunión, siendo corriente Eco una emanente personalidad, y por consiguiente no pudo apuntarse ni un solo céntimo en la suscripción.

Para qué iba á aumentar sus mercancías para con Alicante ese señor otorgándole otra mercancía más? Bastantes le tiene otorgadas según Eco.

Si será otro de los proyectos sin realizar?

El tiempo lo dirá.

### Polítiqueo

Según tenemos entendido se le ayuda á nuestro municipio una inesperada dificultad más, para el reparto de la

Véase anuncio cuarta plana  
MIOGENOL

# LA LUCENTINA

## GRAN ALMACEN DE CALZADO

DE

### ASCENSION ARACII

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECONOMIA. Precios sin competencia e increíbles desde 0'25 el par hasta 25 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta en la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conocéis bastante.

LA LUCENTINA

Y á la vista del público

CALZADO MALLORQUIN

Visitar el almacén, está todo en los escaparates

Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE

NO CONFUNDIRSE

### HERNIAS

Curación radical de las hernias por el nuevo procedimiento del doctor Volferman

Mariano García.-Ortopédico especialista

Calatrava, 11.—ALICANTE

parcial supresión de consumos establecida en nuestra capital.

Es el caso, que los 700 empleados próximamente que existen en Alicante, entre las dos líneas ferroviarias, tienen que contribuir como es natural con la parte que les corresponda, al reparto vecinal hecho para la sustitución del ingreso que la caja del municipio percibía por el impuesto de consumos; pero como esos empleados hacen la mayor parte de las compras para su suministro de comestibles, en el «Economato» que al efecto tienen establecido, resulta, que las carnes que reciben y que tienen que introducir, ya sean frescas ó saladas, devengan una cantidad estipulada por los arrendatarios de ese artículo de mayor necesidad, que está excluido de la incomplete supresión del dicho impuesto, y por consiguiente esos empleados saldrían muy perjudicados caso que abonaran sus cuotas.

Seguramente ya se encargarán de arreglar esta anomalía los comisionados para normalizar ese reparto.

Un periódico de la noche, buscando puerto de salvación en el naufragio que se ahoga, emprende ahora una colección de bombos á favor de un distinguido abogado que está á punto de encargarse de la jefatura del partido canalejista y de otro canalejista que ostenta en la actualidad el mando del gobierno de una provincia.

Es ya el colmo del desahogo y de la frescura; porque nadie ignora en Alicante, que esos mismos individuos que bombean hoy á esos señores agotando todo el repertorio de sus adjetivos, son los mismos que contra ellos hicieron una despiadada campaña, y como es lógico suponer que esos dos políticos á quienes hay que reconocerles mucha visión política, saben muy bien que nada pueden dardoles porque nadie tiene esos bomberos de hoy, y que esas visitas á la calle de las Bóvedas y esas contorsiones y tirones de levita son el preludio de algún pedido en puerta, de seguro que el distinguido abogado y hábil político de dicha calle, estará gozando y manoseandoles la cabellera á esos que hoy le brindan amistad franca, pero con el propósito de negarles hasta el agua; y si es el gobernador, de seguro que se guardará muy bien la mano de que dispone, antes de alargársela á sus antiguos detractores, que han demostrado suficientemente su insignificancia política.

¡Qué calvario están pasando esos pobres náufragos, llamando de puerta en puerta, y todas están cerradas!

Nuestro buen alcalde no puede estar quieto un momento y esa actividad es natural para poder sostener su gran popularidad. Cuando no es la limpieza y los carros de la basura, es el original concurso de empleados, adjudicando las plazas sin necesidad de exámenes ni presentación de títulos. Ahora dedica el tiempo á instruir á los polisemanos de la urbana y á uniformarlos y uniformarse, haciendo que resaltaran en todo, aun los más pequeños detalles.

autoridad municipal luciendo su férmete uniforme? ¡Hay grandes deseos!

Pero dy el folleto de las cuentas de las fiestas invernales, sobre todo de las famosísimas del «chalet», cuándo se publican, señor alcaldé? Ya le hemos preguntado infinidad de veces porqué no se publican esas cuentas y quién tiene la culpa de esa demora; y como V. S. no contesta una palabra y la reunión en la cual se tomó el acuerdo de publicar esas cuentas, se celebró en el Ayuntamiento bajo su presidencia mandándonos nota oficial de ella, no debe extrañarle á V. S. que se le haga responsable de que esas cuentas no se publiquen.

**EL NORTE**  
SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
Subdirector para las provincias

de Murcia y Alicante  
**JUAN TOMASETI FRIAS**  
Rafael Altamira, 4 (antes Princess)

### Casamiento civil

El domingo 23 de los corrientes á las diez de la mañana tuvo lugar en el Juzgado municipal de esta capital el ansiado casamiento civil del ilustrado profesor de la Escuela Moderna y querido director de nuestro periódico D. Rafael López Arias, con la distinguida y simpática señorita Vicenta Sampere Asensi.

El lucido y brillante acompañamiento que formaba la comitiva de invitados era numeroso, aparte de los muchos amigos y correligionarios que esperaban á los contrayentes en el Juzgado.

Llegada la hora citada el distinguido letrado y juez municipal suplente D. Rafael Viñes ocupó la presidencia, acompañado del secretario Sr. Perales. Acto seguido tomaron asiento los novios frente á la presidencia.

Leído que fué el artículo de la acta matrimonial, terminada ésta el señor juez la firmó e invitó á los nuevos esposos á que la firmaran y luego á los testigos, que fueron los Sres. D. Valentín Sánchez Sampelayo, conocido comerciante de esta plaza y prestigioso edil republicano de nuestro Ayuntamiento y D. Francisco Santacalilla, reputado ilustre doctor en medicina de esta capital.

Presenciaba la ceremonia una numerosa concurrencia, entre la que vimos á los Sres. Albiach, Ora, concejales republicanos, á D. Jaime M. Colomina, presidente del Círculo Republicano y representante de los subcomités republicanos y prensa avanzada.

El acto fué solemne. Los Sres. Sánchez Sampelayo y Santacalilla supieron, con la distinción y cultura de la que siempre han dado pruebas, dar mayor realce á la ceremonia acompañando hasta el estrado presidencial á los novios y urbanas y á uniformarlos y uniformarse, haciendo que resaltaran en todo, aun los más pequeños detalles.

Terminado el acto, la distinguida y jude estos días aquí con verdadera fe: numerosa comitiva nupcial volvió á con tal motivo, no han logrado algunos ocupar los carruajes en los cuales había ido, y se dirigió á casa de los ya esposos. Los invitados fueron obsequiados con dulces, finas pastas, exquisitos licores y habanos. La mesa, alrededor de la cual tomaron asiento los invitados, estaba elegante presentada, viéndose en sus extremos y centro preciosos ramos de flores naturales.

Nuestra más cariñosa enhorabuena á los nuevos esposos, á quienes les deseamos largos años de venturas y prosperidades.

Así deben cumplir los que convencidos de las mentiras de la religión católica, levantan un altar en su conciencia para rendir tributo á la Verdad y combatir á la Mentira.

**Francisco Calabuig**  
y Ramón Cuartero

Ordinarios de Valencia á Alicante y vice-versa

Servicio diario de Valencia á La Encina, en el tren mixto y de La Encina á Alicante, en el tren correo.

Se admiten encargos en todas las estaciones del trayecto.

Paradas.—En Valencia: calle del Lobo, núm. 3.—En Villena: Serrallés, número 41.—En Alicante: Posada de La Unión.

### Desde San Vicente

#### Las fiestas

Con gran animación se han celebrado este año las fiestas; las religiosas han lucido poco, mientras que las civiles han distrito á todos, tanto vecinos como forasteros, pues el primer día concurrirían á la misa mayor unas cien personas, la mayoría de ellas, por oír la música; y el segundo, concurrieron algunas más.

#### La música

Los deseos de tener en este pueblo una buena música, se han cumplido ya.

Hoy podemos decir que tenemos una banda buena y digna de presentarse en todas partes, lo cual ha costado muchísimo tiempo y trabajo para encontrar un director inteligente, y se ha encontrado, con gran disgusto por parte de los infelices defensores de Cierva, quienes en vista de que el pueblo demostró hacia ellos antipatías políticas y personales, se propusieron matar lo que tanto estimamos todos.

Se equivocaron ellos y nos hemos alegrado todos, porque ha sido verdaderamente darle más vida, y por ese motivo estimamos tanto á nuestra banda, la cual hemos uniformado estos días y provisto de sus correspondientes atriles para usarlos en cuantos puntos la contraten, que seguramente serán muchos, dando la altura en que se ha colocado su director.

#### Un Círculo monárquico

Se inauguró en la plaza frente á la iglesia un Círculo monárquico; así lo dice el rótulo colocado en uno de sus balcones; no sabemos al final lo que será.

El primer día de su inauguración faltó poco para que hubiera palos.

Al citado Círculo concurren ciertas personas, (que aún los hay), a pesar de las infamias que cometió el jefe), canalejistas, sacerdotes y demás gente de la que ha labrado la felicidad del pueblo; todos están mezclados, luego no sabemos en qué terminará el referido círculo monárquico; aunque lo más seguro será que termine como el rosario de la Aurora, á garrotazos, y no hemos de tardar mucho tiempo en verlo.

Según dicen, van á amprender los socios monárquicos una campaña energética contra los republicanos y contra la escuela laica. *Los republicanos, y pobre colegio laical.* Dentro de poco no quedan ni los rabos; pues ya hay quien está estudiando los dictáculos que ha de pronunciar ante el auditorio, para acabar con el republicanismo de San Vicente.

Si llamaran á D. Palomino, con seguridad que les resultaría mejor; pues en vez de reírse de ellos, se reírían del famoso orador carlista, ojo cajitas; no pongan canalejista.

#### Batida

Los agentes de vigilancia han tra-

acreditado establecimiento, Imprenta Librería y Papelería, de D. Manuel Pastor, establecido en el sitio más céntrico y concurrido de Alicante, calle Mayor, 1 y 3.

En dicho establecimiento hemos tenido el gusto de admirar un excelente y variado surtido, la última palabra en estuches y en papel y sobres que acaban de llegar de Alemania á precios de baratura increíble.

Esta casa, montada con todos los elementos modernos de las primeras de Europa, es la única donde el público podrá encontrar cuanto deseas en los innumerables artículos que abrazan los meses de las tres industrias ya citadas.

Diaríamente recibe el Sr. Pastor las últimas novedades para complacer a su numerosa y distinguida clientela, y que acude á su casa á buscar cualquier objeto, puede tener la seguridad de contrario y de que las de salir sati-cho.

Los artículos de escritorio, devocionales, participaciones de enlaces, memoriales, recordatorios de comunión, etc., disponen de un surtido immense, como asimismo toda clase de obras de los mejores autores nacionales y extranjeros.

#### Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido practicadas por los señores facultativos de servicio de este hospital establecimiento siete curaciones de siete de estas diócesis cuenta al Jue-

go. Guardia para mañana:

Dockores: Sres. Albero y Ayala.

Practicante: Sr. Carbonell.

#### Graña de Val

El mejor remedio para combatir el trastorno son los «Grañas de Valencia», báxantes purgantes y depurativos. Don uno ó dos gramos al conar. Venta en Farmacias.

#### Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías terrestres, los viajeros siguientes:

Por la M. Z. A. 325.

Por la línea de Murcia 410.

#### Denuncia

Durante el día de hoy han sido denunciados ocho vecinos por infringir las Ordenanzas Municipales.

#### Taurina

Por tratarse de un torero que ha tomado parte en la primera novillada que organiza la empresa Los Ocho en nuestro circo taurino, nos complacemos en publicar el siguiente telegrama recibido de Almería el domingo.

«Almería 23, á las 22

Ganado de Carrasco bueno. Manto Chico superior; ganó dos orejas, sacado sacado hombrón paseado población. Meetsa.»

#### Teatro Nuevo

La compañía dramática que actúa en este popular teatro parece ser que ha terminado de funcionar según nos constan por la falta del favor del público, apesar de los titánicos esfuerzos realizados por sus protectores.

Sentimos mucho el fracaso, tanto por los modestos artistas, cuanto por la simpática Empresa de Levante, que tanto se afana por satisfacer al numeroso público que acudió siempre á ese teatro.

Y es que á veces las protecciones resultan contraproducentes, como ahora por ejemplo.

#### León de Oro

No dejéis de visitar esta establecimiento, situado en la calle Mayor, frente al Pasaje de América.

En él encontrarás el público toda clase de cervezas y aperitivos de las mejores marcas, pero su especialidad son los ricos bocadillos para la salida de cines y teatros confeccionados por un reputado cocinero, á precios económicos.

Se sirven chocolate especial, chocolate esterilizado, sandwich de carne y jamón, pescados de todas clases, ensaladas variadas, los ricos boquerones de Málaga y un sin número de artículos difíciles de enumerar.

Esta casa cuenta con habitaciones reservadas para familias, independientes del público.

Hay conciertos á piano ejecutados por un reputado profesor.

No dejéis de visitar esta casa, donde quedareis sumamente satisfechos.

León de Oro, Mayor, 7, frente al Pasaje de América.

# Almacenes de 'La Estrella,'

PRECIO FIJO

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)

Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

Lanas, sedas, armures, pañuelos, granadines, fatales, tapicería, mantillas, telas, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido, abrigos para señora y peletería. Trajes de caballero y niño, camisería, corbatería, cubiertas, bricolaje y pique gabanes y pellizas para caballero.

Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca C. P. & la Sirena. Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador Señor Verdú

Ama de cría

Se ofrecen para casa de los padres, leche, primeriza.

Darán razón: carreteras de San Vicente, fielato de consumos (estrecho de los Angeles).

Proceder honrado

De tal manera están las cosas en los tiempos presentes, que cuando se realiza un acto honrado que sólo es dar cumplimiento á su deber, tenemos desgraciadamente que presentarlo como una obra meritaria para que sirva de ejemplo al crecido tanto por ciento de personas que no piensan ni proceden con la alteza de miras con que lo hacen otro pequeño número de seres que encuentran su mayor satisfacción en el deber cumplido.

Es el caso que paseando por La Florida los jóvenes José Navarro y su amigo Alberto Tornet, el pasado sábado vieron por aquellos parajes una cabra, que á juzgar por la soga y la estaca que arrastraba, debía andar perdida.

Como notaran que unos gitanos iban detrás del animal con intención al parecer de cogerla, se adelantaron ellos, apoderándose de la cabra y haciendo averiguaciones de quién era su dueño, cosa que no pudieron conseguir, por lo que se la llevaron á casa del José Navarro, dando parte á la vez á la Inspección de lo ocurrido.

El domingo se presentó Andrés Rey, habitante en el Portazgo en casa del Navarro, que habita Sagunto, 65, reclamando la cabra que le fué entregada en el acto.

Digna de elogio e imitatione en todos los casos en la conducta de esos jóvenes.

## Nuestro clima

He aquí los datos de meteorología tomados en el observatorio del Instituto de Alicante hoy 25 Abril de 1911.

Barómetro . . . . . 759.7

Termómetro (Seco) . . . . . 20.0

(Húmedo) . . . . . 15.4

Viento, N. E. calma, velocidad 410 kilómetros.

Atmósfera, nubosa.

Mar, llana.

Temperatura máxima al sol: en el valle 29.8; en el aire, 25.8.

Id. id. del aire á la sombra, 21.4.

Id. mínima durante la noche, 18.8.

Irradiación nocturna, 10.2.

Evaporación en milímetros, 4.40.

Lluvia id., 0.00.

## Salón Novedades

Anoche y en este aristocrático Salón, tuvo lugar la despedida de Los Arzobis, famosos carresturistas, únicos en su clase, quién nos han conseguido durante las noches que han actuado muchísimos aplausos del distinguido público que ha presenciado su labor, haciéndoles repetir en todas las secciones infinidad de carresturas de personajes célebres, políticos, artistas y hasta la de «Mi Alma» hechas al medio minuto y con tanta presteza, que es preciso verlo para creerlo.

A esta clase de artistas nunca les faltan contactos, porque son de los que gustan tanto por la variación de sus trabajos como de la presentación y explicación de los mismos.

Esta noche salen para Valencia, donde van contratados.

Buen viaje y que ganen mucho dinero los deseos,

El Sultán

## OSTRAS FRESCAS

# Verdes y blancas

Llegadas regulares hasta fin de Abril.

## PRECIOS

Servidas á domicilio y con limón.

## BLANCAS DE AROACHON

Primeras gordas finas, 1'60 ptas. docena.

Medianas idem, 1'10 id. id.

## VERDES DE MARENNE

Una clase solamente. Gordas finas 1'60 ptas. docena.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para estrás.

Especialidad en cervezas del país y extranjeras, servidas siempre frescas.

Maison Française.—Paseo de los Martires, 52.—Alicante.

## Especáculos

### Salón Novedades

En este elegante y aristocrático Salón se celebra todas las noches función cinematográfica por secciones y sorprendentes y artísticos números de variedades desde las seis en adelante.

Preferencia, 20 céntimos.—Entrada general 15.

## Telegramas

(De nuestro correspondiente en Madrid)

### DE MADRID

#### Nombramiento

Entre los decretos de Gracia y Justicia firmados hoy por el rey figura uno nombrando magistrado de la Audiencia de Murcia a D. Agustín Luopis.

#### La huelga de albañiles

El conflicto de los albañiles continua en el mismo estado.

Los patronos se niegan á gestionar la solución y los obreros persisten en su actitud.

#### Broma pesada

En la calle de Legazpi los carretes Fernando García Miranda de treinta y cuatro años y Ramón Ruiz de diez y ocho, comenzaron á jugar dándose golpes con las varas.

De la broma pasaron á las veras y una vez terminado el apaleamiento mutuo el Ramón sacó una navaja dando una puñalada al Fernando en la región güítes que le dejó en grave estado.

El agresor fue detenido.

#### Moret en el Ateneo

En el Ateneo de Madrid, y ante encrme y selecta concurrencia, ha dado el expresidente del Consejo de Ministros D. Segismundo Moret una conferencia que versó sobre el tema: «Origen, desarrollo y consecuencias de la Revolución de Portugal»

## Colegio-Academia

dirigida por D. Lorenzo Crespo, establecida en la Ciudad Lineal Madrid

Preparación completa para las carreras de Correos y Telégrafos.

A todos los alumnos que pretendan ingresar en dicha Academia, se les suplica se avisen antes con D. Juan Sansano Buyolo, con domicilio en Alicante, plaza de Santa María, número 1, principal, quien les facilitará sabrosos informes.

## Véase anuncio cuarta plana

### MIOGENOL

## BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Oficina Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alacant, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aquilas, Orihuela, Mazarrón, Oiesa, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla. Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegáficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 3 a 4

### CAJA DE AHORROS

#### PESETAS

|   |               |
|---|---------------|
| Saldo anterior, . . . . .                 | 14.648.772.26 |
| Imposiciones durante la semana, . . . . . | 384.720.89    |
| Suma, . . . . .                           | 15.033.493.15 |
| Reintegros, . . . . .                     | 569.827.26    |
| Saldo, . . . . .                          | 14.463.665.89 |

Cartagena 15 de Abril de 1911

Especialidad en fajas ventrales de todos los tipos y formas á medida y á capricho de las señoras.

Siempre los últimos modelos.

PLAZA DE CASTELAR, núm. 1

¿Quiere usted beber sin miedo?

En el elegante y oriental kiosco de

Tomás Casanova

Plaza de Castelar

se sirven los más renombrados refrescos y aperitivos con agua filtrada y esterilizada por el filtro más moderno que se conoce sistema

NORDTMAYER-BERKEFELD

Apesar de estas ventajas higiénicas que el Sr. Casanova ofrece al público, los precios de dichas bebidas son los mismos de siempre.

Hay que ir á beber al kiosco Oriental.

Plaza de Castelar. A la entrada del

Paseo de Méndez Núñez

## CONSTRUCCIÓN de CHALETS

hoteles, artísticas casas de campo, blanqueo y arreglo de fachadas y todo lo concerniente al ramo de albañilería en mayor ó menor escala

Razón: Alberola, 23, bajos (Barrio de Benalúa).—Alicante.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO, R. COSTA

al joven con desprecio, le preguntó bruscamente:

—¿Cree usted que consentirá?

Un leve rubor cubrió de pronto los pómulos de Raimundo.

—Cuando yo lo quiero, basta...

—No lo creo, señor mío, es preciso que también quiera ella...

—La obligaré á que me obedezca...

—No quiero amenazas,—repuso el viejo,—no me gustan los gemidos. Su mujer no sólo me gusta, sino que me sienta seriamente enamorado de ella. Si consiente en venirse conmigo, no le faltarán nada, encontrará la tranquilidad que con usted no puede tener. En cambio tendrá usted las diez mil liras que se ha ofrecido. ¿Estamos conforme?

A pesar de su cinismo Raimundo se extremó, mientras respondía:

—Perfectamente.

—Quiero que se me conteste lo antes posible.

—Mañana mismo.

Los ojos del viejo brillaron.

—Hasta mañana, pues.

Se separó sin estrecharle la mano.

Voté volvió á casa.

Estaba llvido, convalecio. Encuentró á su mujer al lado de la cuna de su hija, que estaba adormecida.

Lina estaba alegre.

—¡Ah! qué felices seremos cuando tengas el empleo; estoy segura que ese señor debe ser muy bueno—le dijo.

En vez de contestar, Raimundo se dejó caer en una silla sollozante.

Lina se aterró.

—Qué pasa? —preguntó inclinándose sobre los hombros de su marido y sándole la mano por la frente que tenía bañada en sudor.

—Oh... que temo... que ese señor me abandone.

—Abandonarte. ¡Por qué?

—Porque era preciso que no te hubiera visto.

—No te comprendo.

—Te ha encontrado muy hermosa y me ha dicho que nuestra fortuna... dependía únicamente de ti.

Lina se puso pálida, rígida.

—¿Cómo? ¿qué quieres decir?

—Quiero decir que me ha propuesto que te ceda á tí á cambio de un empleo.

Lina lanzó un grito de indignación.

—¿Y tú has aceptado?

—Espero que tú me contestes.

Lina se puso delante de la cuna de su hija.

—Responde á ese señor—dijo con voz temblorosa.

—que por muy miserable que sea, nunca lo será tanto como tú, que has oido que me insultaban y no me defendiste.

Yo he sido una ilusa creyendo que te habías arrepentido! ¡Hipócrita, mal espíritu, mal padre, guarda que Dios no te castigue!

Voté tenía seca la garganta, tenía rojas hasta las orejas y los dientes le temblaban.

—¡Ah! ¡si me contestas? ¡Tomando una actitud trágica? ¿No sabes que puedes esclavizarte con mis manos?

—Si, puedes mat

